



安方中だより

令和4年2月28日 第10号

大田区立安方中学校

「凡事徹底について」

校長 佐藤 彰

関西地方に、「日本一礼儀正しい工業高校」と雑誌などでも取り上げられた高校があります。以前は地元では「ワルの学校」として有名で、校内をバイクが走り回り、同校の生徒はアルバイトでさえ採用してもらえないような高校でした。しかし、今はその面影はなく、生徒の就職率は100%を誇り、しかも就職先の多くは京セラやシャープ、ホンダ、トヨタなどの一流企業ばかりです。【日本一礼儀正しい工業高校】



その当時の同校は、校庭には雑草が生い茂り、部活動のほとんどは活動しておらず、生徒は授業が終わると我先に駆け出して帰宅していたそうです。当時の先生方や生徒はどうやって学校を再生させたのでしょうか・・・。

まず始めたのが、校庭の草取りだそうです。最初はわずかな先生でスタートしましたが、次第に手伝ってくれる先生も増え、少しずつ参加する生徒も出てきて、校庭はきれいに生まれ変わったそうです。まずは、環境を整えることから始めたということです。

次に、部活動を再生させました。ラグビー部などの運動系だけでなく、工業系の特色を生かしたものづくりの部活動も活動を始めました。先生方が熱心に指導し、しばらくすると、夜の7時頃まで学校に残って部活動に打ち込む生徒が増えていったそうです。

そして、同校の最大の特徴ともいえるあいさつを徹底しました。「ワルの学校」という汚名を返上するために、「社会人として最も重要なのは、きちんとあいさつができることである」という認識に立ち、徹底的にあいさつの指導をして、声が小さければ何度でもやり直しをさせました。最初は冷ややかだった生徒たちも少しずつあいさつをしはじめ、やがては人とすれ違う時には立ち止まって「こんにちは」と大きな声であいさつをするようになったそうです。

現在では、学校のまわりの道路でも歩いている人にはもちろん、自転車や車に乗っている人に対しても立ち止まって大きな声であいさつをしているそうです。授業の始まりと終わりには、校舎全体に響き渡るような声であいさつをし、そこでけじめをつけて集中力を高めているそうです。

こうして「ワルの学校」は再生し、就職エリート校となり「日本一礼儀正しい工業高校」として有名になりました。今では、ボクシング部や写真部、放送映像部は全国大会に出場し、工業高校らしくロボットコンテストやエネワングランプリなどに出場する生徒も多く、良い成績を出しているそうです。

よく、「あたり前のことをあたり前にやる」といいますが、表題の「凡事徹底」の意味は少し違います。「凡事徹底」とは、「平凡なことを徹底してやり抜く」ということで、決してたやすいことではありません。この、「日本一礼儀正しい工業高校」の歩みがまさに「凡事徹底」の模範であると思っています。

日本を代表する教育哲学者に森信三先生という方がいます。森先生は、学校を再生させる3つの原則を示しています。それが、

『時を守り 場を清め 礼を正す』

です。

この工業高校が再生したのは、場を清めて学ぶ環境を整えて、礼を正してまわりの信頼を得たからではないでしょうか。時を守ることも含めて難しいことではありませんが、それを徹底するのは決して楽ではなかったはずです。

スポーツ選手も俳優も芸能に関わる人も、一流と呼ばれる人たちは皆、凡事というべき基本的なことをとても大切にしているそうです。

安方中学校の生徒も、「時間を守る」、「環境をきれいにする」、「あいさつをする」などの凡事を徹底し、さらに素敵な人間に成長してほしいと願っています。

学校行事の変更について

新型コロナウイルスオミクロン株の感染拡大は、まだ収束までには時間がかかりそうです。本校は、これまでも大田区のガイドラインに沿って感染症対策を施し、内容や方法を工夫した上で教育活動を行ってきました。行事や部活動についても、できる限り実施するという方向で学校運営をしてまいりました。

しかし、2月22日に大田区教育委員会から、宿泊を伴う移動教室は取りやめとし、日帰りで実施するよう通達がありました。宿泊行事を楽しみにしていた1年生には申し訳なく思っていますが、今般の感染状況を考えると仕方のないことだと考えています。現在、日帰りで移動教室を計画中ですので、詳細が決まり次第お知らせいたします。

また、2月4日付で文部科学省から出された、当面は合唱指導を控えるようにとの通達を受け、合唱コンクールも中止といたしました。行事は生徒の活躍の場であり成長の機会でもあることから、内容や方法を工夫しての実施を模索しておりましたので残念な思いです。

今後も、生徒や教職員の健康と安全を第一として学校教育を推進してまいりますので、皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。



【朝の検温と健康観察】

「表彰」おめでとう!!

【女子バスケットボール部】

- 第74回区民スポーツ大会秋季バスケットボール大会
第5位 おめでとう!



【吹奏楽部】

- 第55回東京都アンサンブルコンテスト
銀賞 おめでとう!



【第20回ものづくり教育・学習舞台発表】

※舞台発表は中止になったため、2月7日の朝礼で全校に向けて発表しました。

- 杉山 瑛斗さん(1年)
- 佐々木絆詠さん(1年)

ありがとう!

